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当海口五源
河体育场的电子
记分牌最终定格
在0比0之后，一
场平局带给上海
申花和深圳队员
的感受，显然是不
太一样的——对
兴奋挥拳庆祝的
深圳队员来讲，他
们是从申花队身
上拿到了1分，而
对一脸郁闷的申
花外援巴索戈来
讲，却是一场从深
圳队身上“丢”了
2分的比赛。

专题撰稿 特派记者
李冰 发自海口

40分到手，已基本提前宣告保级成功

申花“上岸”，名次看淡

“我们走了弯路没沉淀”0

0

特派记者 李冰 发自海口

接手广州城之后的五场比赛，李
玮锋带队2胜2平1负拿到8分，而在
之前的15轮联赛中，广州城仅有的3
分，还是因为对手违规使用U23球员
“送”上的。尽管目前依然排名倒数
第二，距离保级上岸还有很长的路要
走，但李玮锋更看重的，是球队自上
而下想要“活着”的勇气，用他的话说
就是“没有什么比这个更重要的了”。

可以踢不过，不能不敢踢
距离比赛开始还有一个多小时，

李玮锋在场边遇到了沧州雄狮队主
教练萨布利奇。“作为教练，真的挺羡
慕他（萨布利奇）的，有那么多球员
可以用。”与广州城队的这场比赛，
萨布利奇在首发阵容当中遣上了四
名外援，其中就有之前四场比赛打
进6球的“当红炸子鸡”何塞 ·坎特，
另外还有祖科夫在替补席上随时待
命，“我现在最怕的就是队医来找我，
然后告诉我某某某伤了，不能上场，
我们是真的伤不起啊。”

不过，“伤不起”并不意味着“打
不起”，而且赛前的准备会上，李玮锋
特意跟队员谈到了对手兵强马壮的
现实。“我自己踢过球，知道面对一个
强大,对手的时候，心里是什么感受，
但是‘踢不过’和‘不敢踢’，是两个完
全不同的概念，如果一场比赛你连赢
的勇气都没有，你可以选择不上场，
但是只要站到球场上，哪怕最后被对
手击倒了，你也要把他咬下一块肉
来，这才是比赛。”

赛前寒暄的时候，萨布利奇冲着
李玮锋竖起了大拇指，90分钟的比赛
结束之后，李玮锋也证明自己配得上
沧州雄狮队主帅的认可。“赛前我们
在分析对手的时候，认为他们进攻中
最大的威胁，来自于前场三名外援，
所以我们的目标就是把他们‘隔离’
开来，尽可能地切断他们之间的连
线，让他们单打独斗。”复盘比赛时，
广州城队助理教练坦言，能够在整体
实力并不占优的情况下打平对手，与
李玮锋上任之后一直跟队员们强调
的意志品质以及根据球员自身状况
量身打造的防守反击战术有着直接
的关系。“虽然李（玮锋）指导来了之
后就直接带队打比赛，但是这段时间
一直都在调整，几场踢下来，球员知
道自己能赢球了，同时在比赛中的跑
动距离以及抢断都有了大幅提升，心
气自然也就上来了。”
“我也是刚刚接手球队，时间还

是挺短的，现在不仅要做好防守，还
要帮助球队解决进攻的问题。”间歇
期短暂的假期之后，李玮锋将率领球
队前往江苏集训，虽然保级依然任重
道远，但他也非常清楚踏实前行的重
要性：“我不是魔术师，一个人一夜之
间让一支争取保级的球队变成强
队。但我相信，只要我们踏踏实实去

努力，一步一个脚印地去走，最后的
结果就不会差。”

以前踢足球想法更单纯
从 2001 年开始，每年的 10 月 7

日，对中国足球来讲，都成了一个充
满着记忆和无奈的日子——记着的，
是中国队在这一天拿到了2002年韩
日世界杯决赛圈的入场券；无奈的，
是曾经以为的开始，却成为了看似永
远无法企及的终点。

有人打电话，也有人发短信给李
玮锋，因为在这一天，当年率领国家
队征战10强赛和世界杯的老帅米卢
回来了，而且将当年的旧部召集到了
一起，作为那支国家队主力中卫的李
玮锋，自然也是中国足球“2001记忆”
极为重要的一部分。“我当然也想去
跟他们聚一聚，但是（海口）这边有比
赛，肯定要以球队为重，所以只能跟
他们‘云相聚’了。”

目前效力广州城队的那些“90后”
球员，不少人都在电视里看过李玮锋
当年的比赛，只是对他们来讲，曾经被
现任主教练和他的国足队友们实现过
的世界杯梦想，似乎越来越遥不可及
了。“我们小时候练球，大家心里想的
都是进国家队当国脚，以后踢世界杯，
跟现在相比，可能那个时候想法更单
纯，所以踢球才会更专注。”

一个不可否认的事实，就是与20
年前相比，曾经是亚洲顶尖之一的中
国男足国家队，如今已经沦落成为了
二流甚至三流。“一方面，像日本、韩
国、伊朗和沙特这些对手，这些年来一
直在向欧洲强队看齐，走的是最符合
现代足球的发展道路，包括其他一些
亚洲球队，也在不断进步，所以你会感
觉到咱们的对手越来越多。另一方
面，我们自己这些年确实走了一些弯
路，而且你可以回头看一下，现在犯的
一些错误，是不是以前曾经犯过？足
球是一项非常系统的工程，需要打好
坚实的基础，需要不断地沉淀，等到人
真正出来了，然后你再去想出成绩，否
则就是空中楼阁，哪怕一场两场比赛
打好了，但是很难长久，更不可能成为
一支真正的强队，俱乐部球队如此，国
家队同样如此。”

在朋友的眼中，李玮锋是个重感
情的念旧之人，但是对于中国足球，他
更希望能够朝前看。“这些年我们一直
不断地在总结，在分析问题出在了哪
里，为什么中国队总是打不进世界
杯。其实问题很清楚，解决的办法也
不是没有，关键是要我们每一个人都
能够静下心来，踏踏实实把每一个细
节做好。作为球员，我把每一次训练
中的每一分钟都认真对待，把每一个
动作做好，把教练的每一项要求做到
位；作为教练，我把自己的业务抓好，
把每一堂训练课的内容安排好。水到
渠成的道理大家都明白，但是如果光
想着渠成，却没人关心水怎么到，最后
就是一场空。”

尽管只有1分到手，但是申花队的
积分，却从39分变成了40分，依旧排在
积分榜的第三位，而更重要的是，参照
过去几个赛季，这样的分数，基本可以
确保能够保级，申花队赛季开始前制定
的保级目标，宣告达成。

金贵掐断亚历山德里尼
与深圳队的比赛开始之前，吴金贵

给申花队中场两名防守型后腰布置了
一项任务，那就是看“死”对手阵中首发
出场的外援亚历山德里尼，教练组同时
也提醒所有的防守队员，一定要注意动
作，尽量避免在大禁区附近给深圳队定
位球的机会。

两年前执教青岛队的时候，亚历山
德里尼曾经是吴金贵手中的一张“王
牌”，一定程度上，青岛队能够在2020
赛季保级成功，靠的就是这名几乎能
把任意球当点球罚的外援前锋。“另外
非常重要的一点，就是掐断亚历山德

里尼和另一名外援阿奇姆彭
之间的连线，降低他们在进攻
中的威胁。”

坚决执行了主教练意图的
申花队员，一直到全场比赛进
行到第75分钟、亚历山德里尼
被换下场的时候，都没有给他
起脚射门甚至接近球门的机
会。不过，在下场之前1分钟，
亚历山德里尼还是用中场送出
一记极有威胁的直塞球的表
现，证明吴金贵对这位昔日弟
子的高度重视，绝非多余。

“平局有点可惜了”
在深圳队做出第一次人员

调整之后5分钟，吴金贵也出
招了。

下半场第23分钟，吴金贵
用刘若钒换下于汉超，同时用
朱建荣换下彭欣力，加上仍然
留在场上的杨旭和巴索戈，申
花队前场的进攻队员达到了四
人，这种看上去有些“搏命”想
要进球的打法，在以往的申花
队比赛当中并不多见，吴金贵
想要拿下对手的决心可见一
斑。

尽管在不少人看来，拿下深圳队对
于目前排名第三的申花队来讲，应该是
“手到擒来”，但这显然不是吴金贵和申
花教练组的想法。“沈（祥福）指导来了
之后，深圳队的打法发生了很大变化，
整体阵型收缩得很快，对我们来讲，此
前的反击战术就很难打，因为压上去之
后，会担心被对手打反击，毕竟对手阵
中同样有这种（反击）类型的球员，所以
在上半场比赛中，我们在攻防两端都比
较小心。”

很显然，这是一场吴金贵与沈祥福
两名主教练之间比谁更有耐心的较量，
后出招的申花一直到比赛的最后一刻，
还在向对手球门发动着冲击。“伤病确
实有一些影响，包括吴曦不能上场，对
于中场的攻防都带来不小的影响，但是
所有人都尽力了，（平局的）结果虽然有
点可惜，但也能接受。”

保级成功后，申花队是否会对接下
来的目标进行调整，吴金贵也给出了
自己的答案：“此前我们定的就是分几
步走，从赛季初的大家都在担心，到现
在20场比赛拿到40分，基本完成保级
目标，这也是申花整个团队拼搏下来
的结果。接下来我们会继续努力，在
体能方面还要继续加强，争取打好后
面的比赛。”

终场哨吹响的那一刻，李玮锋微微地挥动了一下拳
头，0比0战平堪称近来风头最盛的沧州雄狮队，而且到
了比赛的最后关头，甚至还有绝杀对手的机会，这样的
表现，作为广州城队代理主教练，他没有什么不满意的。

对话李玮锋 ·与世界杯战友“云相聚”有感

2022赛季
中超联赛积分榜

排名 球队 积分 净胜球
1 武汉三镇 50 42

2 山东泰山 47 27

3 上海申花 40 11

4 上海海港 37 12

5 浙江队 35 16

6 河南嵩山龙门 34 12

7 梅州客家 33 13

8 北京国安 31 2

9 成都蓉城 31 0

10天津津门虎 26 2

11长春亚泰 26 1

12沧州雄狮 22 -3

13大连人 22 -5

14深圳队 21 -17

15武汉长江 17 -19

16广州队 12 -18

17广州城 11 -26

18河北队 3 -50

萨布利奇向李玮锋竖起了大拇指


